

## Un salon des ETA toujours plus plébiscité

Pour sa septième édition, LE salon des entrepreneurs a encore confirmé sa place de premier rendez-vous professionnel pour les entrepreneurs et leurs équipes...

### Centre des expositions du Mans, mercredi 13 et jeudi 14 décembre 2017

Le salon français où les organisateurs veillent à garantir des produits visant directement les ETA, 250 cette année, est idéal pour exposer des nouveautés de choix, quelques semaines après l'Agri-technica. Au Mans, 10 000 m<sup>2</sup> extérieurs autorisent une prise en main (opportunité saisie par Valtra, Kuhn, Kverneland, etc.), tandis qu'en associant les stands intérieurs et extérieurs, la surface d'exposition « statique » atteint 40 000 m<sup>2</sup>. Elle est aussi incontournable pour les partenaires plus institutionnels des entrepreneurs de travaux agricoles et de leurs équipes. Pas étonnant, dès lors, que la fréquentation soit, une édition après l'autre, toujours plus importante.

### Un rendez-vous incontournable

Si certains ont encore pu regretter la température dans les allées extérieures, le service de navettes mis en place depuis les parkings et le nouveau système de régulation des entrées ont sans conteste facilité la visite matinale. Ce Salon des ETA aura enregistré une fréquentation en hausse de 12 % par rapport à l'édition précédente : en décembre, 12 247 visiteurs



Saluons l'initiative des EDT de Poitou-Charentes qui ont affrété un bus pour qu'un groupe d'une cinquantaine de professionnels soit présent sur le salon.

ont fréquenté les allées du parc des expositions du Mans, les organisateurs enregistrant un record total le mercredi. Les élus de la FNEDT espéraient discuter des préoccupations du moment, faire part de leur implication dans les Etats Généraux de l'agriculture, et débattre de la préparation de la PAC post-2020. La question des aides à l'investissement dans les matériels innovants étaient notamment évoquées avec insistance.

Lors de la précédente édition, 85 % des entrepreneurs s'étaient déplacés en équipes (avec leurs conducteurs d'engins, mécaniciens, etc.), qui ont un rôle essentiel dans le choix des matériels. L'offre produite ciblée et une possibilité de dialogue privilégié avec les dirigeants nationaux de leurs fournisseurs, reste leur principal motif de satisfaction. Et les constructeurs évoquent aussi des échanges incom-



Le Salon des ETA a été l'occasion, pour les entrepreneurs et leur équipe, de découvrir de nombreuses nouveautés présentées un mois avant sur l'Agri-technica. Le long du tapis rouge qui matérialise un parcours unique, ils auront aussi pu entretenir des échanges privilégiés avec les dirigeants des constructeurs, qui saluent aussi cette occasion particulière.

parables avec les autres rendez-vous professionnels. Plus de 4 visiteurs sur 5 ont annoncé leur intention de revenir 2019.

### Les exclusivités du salon

Les visiteurs auront une nouvelle fois pu observer chez les 250 marques inscrites (+11 %) des matériels et services parfaitement adaptés à leur activité. Impossible de faire l'impasse sur les fournisseurs de films et ficelles, consommables, composants, et autres pièces de récolte. Pas plus que pour les « full-liners » qui auront gratifié les visiteurs de nouveautés emblématiques. Notamment dans le secteur de la récolte où étaient présentes les nouvelles moissonneuses-batteuses CR « Revelation » de New Holland et S700 de John Deere.

Ce dernier exposait aussi le nouveau capteur de



Deux stands méritaient un intérêt particulier des visiteurs par leur étendue : ceux de Fendt et Claas, qui pouvaient tous deux exposer des nouveautés emblématiques quelques semaines seulement après l'Agri-technica. Aux côtés des versions TerraTrac de l'Axion 900 et de l'ensileuse Jaguar, Claas présentait son nouveau chargeur téléscopique Scorpion et une chargeuse Torion issues du partenariat qui vient d'être noué avec Liebherr. Pour sa part, Fendt affichait une gamme plus large que jamais, avec une auto-chargeuse et une presse à balles rondes issue de la gamme Lely. Sans oublier le pulvérisateur automoteur RoGator (auparavant sous la marque Challenger) et un nouveau cueilleur à maïs (issu d'un accord avec Capello), qui ont tous eu le droit à la peinture « natural green ».



Lors de l'inauguration, les responsables professionnels ont pu découvrir de nombreuses offres de location affichées ostensiblement par plusieurs constructeurs.

matière sèche HarvestLab 3000, capable d'intégrer une ensileuse devant laquelle trônait le nouveau bec Kemper 390Plus, ou la tonne à lisier Pichon Flowmaster située non loin de là. Autres ensileuses présentes sur le salon : la BiGX 680-880 « concept Optimize » de Krone, la ForageCruiser de New Holland associée à une offre d'éclateurs élargie, ou encore la Jaguar dotée du train de chenilles TerraTrac et associée sur le nouveau pick-up 300 Profi Contour.

## RECORD

### Remorques agricoles



Benne agricole  
KMR 2400 C

Benne travaux publiques  
TPN 30



New Solagri  
129 Route Départementale 349  
62990 Beaurainville

Tel. 03 21 06 17 15  
www.new-solagri.com  
new-solagri@wanadoo.fr

WWW.RECORD-TRAILERS.COM